

pulsoire existait chez les Allemands et n'existait pas chez les Français. Malheureusement pour le journal en question, quelques semaines après, on se servit du même argument à Evesham tout en réduisant pour une raison ou pour une autre, la mortalité dans l'armée française à 10,000. Le Dr. Bayard de Paris ayant appris la chose s'empressa de la contredire en disant que tout soldat qui entrat dans un régiment était vacciné, sans exception. Ceci se passait en 1872.

Je crois que les maladies épidémiques sont produites par des exhalaisons de gaz méphitiques provenant des canaux ou des marais, et qu'elles doivent leur existence et leur expansion à l'incurie des hommes et non à la volonté de Dieu. Et je ne partage pas l'opinion de ceux qui croient que la picotte peut être transmise dans une lettre et le choléra par un rayon de lumière, quelque savants, quelque haut placés qu'ils soient.

Une des principales raisons de mon opposition à la vaccination est la tendance qu'ont les personnes vaccinées et qui se croient à l'abri de la maladie, de se mettre en garde contre les effluves des gaz malsains.

M. le maire, je pourrais vous citer encore un grand nombre d'autorités condamnant la vaccination, et qui en ont fait voir tous les mauvais effets; mais à quoi serviraient toutes ces citations pour ceux qui ne veulent pas raisonner et encore moins se rendre à l'évidence? Pour vous, je croirais vous faire injure en continuant mes citations, vous avez déjà jugé, j'en suis certain, la valeur et la pratique de la vaccination, comme tous les hommes sérieux l'ont fait en Angleterre, en Allemagne, en France et ailleurs.

Quels sont ceux qui ont intérêt à défendre et conserver la pratique de la vaccination? Les vaccineurs publics et les officiers de santé seuls sont intéressés à maintenir cette pratique. Aussi vous les voyez à l'œuvre, presque partout, résister au mouvement des anti-vaccineurs, mais voyez-vous beaucoup de médecins venir de l'avant et appuyer leurs prétentions?

Est-ce par dévouement pour la santé publique qu'ils recommandent la revaccination? Les uns la veulent tous les 7 ans, d'autres tous les trois ans, et quelques autres ont été jusqu'à dire qu'on doit se faire vacciner tous les ans.

J'extrais encore de la correspondance de M. Dudgeon, de Quorndon, Angleterre, ce qui suit:

« En 1871, on nous disait qu'il fallait se faire revacciner tous les sept ans, rien qu'après ce laps de temps la vaccine perd sa propriété préventive contre la picotte, (pourquoi? On ne nous l'a pas dit,) et que toutes les personnes qui mourraient de la variole sans avoir été vaccinées au bout de sept ans, devaient être classées parmi les per-